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O Uma fazenda em Porto Nacional chamou a atenção ao 
anunciar a compra de uma vaca por quase R$ 2 milhões. 
Trata-se da Jade, um animal para aprimoramento genéti-
co de 10 anos que acumula, junto com os filhos, diversos 
prêmios de associações de criadores. Ela segue uma dieta 
balanceada e tem até seguro de vida. 

Moradores da comunidade do Mocambo, localiza-
da no município de Coração de Jesus, afirmam que 
vem sofrendo episódios de queimadas e estão no 
meio de várias infrações ambientais praticadas pelas 
empresas São Lourenço Empreendimentos Florestais 
e TTG BRASIL, que fazem parte do BTG PACTUAL. 

Dando continuidade às tratativas e ações estratégicas permanentes da Santa Casa Montes Claros, foi realizado na tarde 
de ontem, 28 de maio, o 2º Encontro de Lideranças. O evento reuniu as mais de 150 lideranças do hospital para revisar 
e avançar nos planos alinhados para o ano de 2024. 

Vaca premiada de R$ 2 milhões tem dieta 
balanceada e seguro de vida

ROTINA DE JADE

Santa Casa Montes Claros realiza 
2º Encontro de Planejamento 
Estratégico

Incêndio de grandes prejuízos à fauna e 
à flora de Coração de Jesus: um ataque à 
natureza

Você sabe por que MOC tem esse apelido?
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AGÊNCIA PANDA

REGIONAL 9

Ruas e avenidas ficam mais 
seguras para motoristas e 
pedestres com a Operação 
Tapa-Buracos

Com a proposta de aprimorar a prestação de 
serviços à população, a Copasa está investindo 
cerca de R$ 10 milhões nas obras de melhoria do 
abastecimento de água em Montes Claros, no Norte 
de Minas. 

Copasa investe em 
melhorias do abastecimento 
de água em Montes Claros

Montes Claros, uma cidade pulsante, é considerada 
uma referência em saúde e comércio na região norte do 
estado de Minas Gerais. Dentre os apelidos do município, 
destaca-se um muito peculiar: “Princesinha do Norte de 
Minas”. Você já parou para pensar por que Montes Claros 
é chamada assim? 

PRINCESINHA DO NORTE DE MINAS

AMM movimenta cenário 
político de Minas Gerais 
nos dias 4 e 5 de junho

Com a expectativa de reunir mais de dez mil 
participantes, o 39º Congresso Mineiro de Muni-
cípios acontece nos dias 4 e 5 de junho, no Ex-
pominas, em Belo Horizonte. Promovido anual-
mente pela AMM, o evento movimenta o cenário 
político mineiro, com a presença de autoridades, 
agentes municipais e políticos renomados.

CIDADE 7

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Prefeitura participará 
de blitzen sobre 
prevenção de incêndios
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Qual o futuro do mercado fotográfico?
FERNANDO PERFEITO

DIRETOR DE MARKETING E VENDAS DA 
BRAZIL ELECTRONICS

2 OpiniãO

Jornada de introspecção: um convite 
para a transformação sensorial

Amazonas: somente nova matriz 
econômica pode deter avanço da pobreza (I)

ESTANISLAO BACHRACH 
ESPECIALISTA EM LIDERANÇA

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO

Uma das características mais 
marcantes da sociedade atual é o 
costume e até vício de tirar fotos 
de tudo. Seja de um prato bonito 
de comida que acabou de chegar 
na mesa do restaurante ou uma 
selfie com os amigos em um final 
de semana, é fato que registrar mo-
mentos se tornou algo cotidiano 
e comum, principalmente com o 
avanço tecnológico dos celulares 
com câmeras cada vez melhores, e 
o crescente uso das redes sociais 
e o desejo do compartilhamento. 
De acordo com pesquisa da em-
presa Max Spielmann, 92,5% das 
fotos tiradas diariamente em todo 
mundo são feitas por meio de 
smartphones. Além disso, somente 
em 2023, as pessoas possuíam em 
média 2.100 fotos armazenadas no 
celular e o levantamento indica que 
até 2030, 28,6 trilhões de imagens 
serão capturadas.

A tendência é que o mercado 
continue a investir em câmeras de 
celulares cada vez mais potentes 
e com até a mesma qualidade de 
máquinas profissionais, já que a re-
solução das fotos tiradas é um dos 
pontos cruciais para diversas pesso-
as escolherem um smartphone. A 
facilidade e rapidez cada vez maior 
de obter imagens de alta qualidade 
fará com que a era da selfie e fotos 
de todos os momentos seja eterna.

Porém, apesar de diversas pes-
soas falarem sobre este cenário 
como uma oportunidade para a in-
dústria de celulares no quesito de 
câmeras, também é essencial olhar 
a questão da memória dos apare-
lhos móveis e espaços de armazena-
mento de dados. Quanto mais fotos 
tiradas, mais espaço para salvar as 
imagens é necessário, seja nos pró-
prios celulares ou nuvem. Portanto, 

companhias de tecnologia devem 
aproveitar o crescente interesse de 
diferentes gerações em fotos para 
investirem não somente em câme-
ras de alta qualidade, mas em tudo 
o que o envolve o armazenamento 
de fotos.

É importante destacar que ou-
tras oportunidades surgem se pen-
sarmos que com tantas imagens, 
pessoas podem ter um crescente 
interesse em ferramentas para orga-
nizar fotos e que também garantam 
que daqui há muitos anos, seja pos-
sível abrir os arquivos das imagens 
de hoje.

Câmeras instantâneas

Apesar dos smartphones terem 
um grande espaço no cenário atual 
quando o assunto é fotografia, as 
câmeras que já fizeram tanto suces-
so antes do avanço dos celulares, 
voltam a ganhar destaque. Hoje, 
modelos de máquinas que impri-
mem fotos na hora estão surgindo 
com novas vantagens e ganhando o 
coração tanto das gerações mais an-
tigas que amam uma vibe nostálgica 
e retrô, como das mais novas, que 
estão sedentas por novas experiên-
cias, já que nunca revelaram fotos. 
Essa tendência do uso de câmeras 
instantâneas que começou tão for-
temente no Japão, hoje já atinge 
diversos países pelo mundo.

A mesma pesquisa da Max 
Spielmann mostra que o mercado 
de câmeras de filme instantâneo, 
que valia quase 1 bilhão de dóla-
res em 2019, deve crescer 2,5% 
até 2026. Hoje, vemos que colo-
car fotos impressas na geladeira, 
fazer um varal ou mural de ima-
gens no quarto ou entregar regis-
tros fotográficos de presente para 

Ao longo das últimas duas dé-
cadas, o Amazonas vem perdendo 
expressividade econômica nos 
cenários regional e nacional. Os 
efeitos deletérios dessa triste rea-
lidade são facilmente mensuráveis, 
a começar pelo empobrecimento 
da população, passando pelo au-
mento da violência urbana – agra-
vada pelas ações ostensivas das 
crescentes milícias e organizações 
criminosas – e pelo inaceitável 
aprofundamento da realidade so-
cioeconômica entre a capital, Ma-
naus, e os 61 municípios do inte-
rior do estado.

Há, evidentemente, uma deca-

dência social se impondo em pa-
ralelo, o que exige reação imediata 
e eficiente do poder estatal, sob 
pena do agravamento da situação 
e, consequentemente, maior sofri-
mento da população amazonense.

É fundamental a permanen-
te e intrasigente defesa da Zona 
Franca/Polo Industrial de Manaus, 
esteio econômico do estado. Mas 
isso só não basta. Para impedir o 
avanço da pobreza, o Amazonas 
necessita também de uma nova 
matriz econômica.

O caminho do futuro precisa 
ser pavimentado a partir do aper-
feiçoamento da legislação que rege 

os atuais incentivos estaduais, de 
forma a aumentar o valor adicio-
nado dentro do estado e a abrigar 
novas atividades econômicas.

Não se pode ignorar que novas 
atividades relativas aos setores de 
petróleo, gás natural, mineração de 
metálicos e não-metálicos, fertilizan-
tes, turismo e pesca precisam ser 
priorizados, pois independem dos 
incentivos tributários federais e tam-
bém podem ser os principais indu-
tores de desconcentração econômi-
ca rumo aos municípios do interior, 
induzindo o desenvolvimento de 
outras partes do território estadual 
até agora desprezadas.

Igualmente prioritárias são a de-
fesa firme da manutenção da floresta 
em pé e a implementação de políti-
cas públicas para garantir o bem-es-
tar da população indígena, notada-
mente face às crescentes ameaças 
contra esses povos por aqueles que 
desenvolvem atividades ilegais de 
extração de madeira e do garimpo.

Esse movimento, dado seu ca-
ráter amplo, transversal e multi-
facetado, exige a mobilização de 
representantes dos Três Poderes da 
República, da classe política e da 
sociedade civil, independentemente 
de quem esteja no poder ou de ide-
ologias partidárias.

Tudo deve ser coordenado pelo 
governador do estado, com impres-
cindível apoio dos chefes do Minis-
tério Público e do Poder Judiciário, 
e do presidente da Assembleia Le-
gislativa, dada a necessidade de 
aprovação de novas leis. Trata-se 
de um projeto coletivo, uma con-
jugação de esforços que deve ser 
despida de vaidades ou medição de 
forças, uma construção conjunta por 
aqueles que amam o Amazonas, têm 
preocupação com o futuro dos jo-
vens amazonenses e cujos cargos 
que ocupam lhes dão o poder de 
edificar um caminho muito mais 
promissor para o estado e sua po-

pulação.
É tempo de ação. O Amazonas 

já desperdiçou mais de 56 anos 
de sua condição privilegiada de 
área de livre comércio, exporta-
ção e importação e de incentivos 
fiscais detentores de benefícios 
fiscais assegurados pelos artigos 
40, 92 e 92-a do Ato das Disposi-
ções Constitucionais Transitórias 
da Constituição Federal de 1988.

A perda da expressão econô-
mica do estado é significativa e 
pode ser retratada pelos dados 
oficiais do IBGE, IPEAData, Sufra-
ma e outras fontes de reconheci-
das capacitação e idoneidade.

amigos e familiares têm se tor-
nado mais frequente. A geração 
atual tem gostado de criar lem-
branças de forma diferenciada e 
a consequência do mercado é um 
investimento cada vez maior em 
tecnologias práticas e rápidas e 
que garantam fotos impressas de 
qualidade, o que envolve mais du-
rabilidade. É a certeza de ter em 
mãos uma foto que vai durar 60, 
70, 80 anos, que não será perdida 
por um erro do mundo digital.

Além disso, as imagens im-

pressas se conectam diretamente 
com o fato de as gerações atuais 
estarem buscando por momentos 
únicos. Em um mar de fotos digi-
tais, escolher as mais importantes 
para revelar, torna aquelas recor-
dações mais valiosas.

O que esperar

De acordo com um levanta-
mento da Business Research In-
sights, organização que oferece 
análises e dados, o tamanho do 
mercado global de serviços fo-

tográficos foi de US$ 53.260 mi-
lhões em 2022 e está projetado 
para atingir 78.389,46 milhões até 
2031. É possível analisar como os 
números são resultados de uma 
geração apaixonada por fotos e 
que tem em mãos tecnologias que 
estimulam cada vez mais a faze-
rem registros.

Concluo assim, que podemos 
esperar para as próximas décadas, 
celulares cada vez mais completos 
e com câmeras de alta capacida-
de, assim como máquinas que 
gerem experiências únicas e com 

poder de afetividade. As empresas 
inovadoras vão investir mais mas-
sivamente desde já no mercado 
fotográfico e deverão se reinven-
tar constantemente para segui-
rem abraçando oportunidades e 
ganhando as gerações.

*Fernando Perfeito é Diretor 
de Marketing e Vendas da Brazil 
Electronics, importadora especia-
lista em marcas tradicionais e que 
é a distribuidora exclusiva autori-
zada no Brasil para a linha de câ-
meras instantâneas e impressoras 
de fotos da Kodak.  

Pensamentos acelerados, res-
piração descompassada, procrasti-
nação, tensão muscular e cansaço 
são alguns dos sintomas que com-
provam a desarmonia do corpo e 
mente. No livro ZensorialMente, 
publicado no Brasil pela Latitude, 
o neurocientista argentino e pes-
quisador em biologia molecular 
e genética, Estanislao Bachrach 
apresenta exercícios práticos para 
estimular a capacidade do ser hu-
mano de administrar as emoções 
nos diferentes campos energéticos, 
com o intuito de alcançar uma vida 
mais “zen”.

Ao sentir a necessidade de com-
preender cada emoção que sentia, 
a fim de encontrar um equilíbrio 
físico, emocional e mental, Bachra-
ch passou a registrar e analisar as 
pequenas vibrações do humor que 
influenciavam a própria saúde no 
cotidiano. A partir da sutileza de 
cada ação que exercia – movimento 
das articulações, mudança na res-
piração de acordo com o ambiente 
social em que estava inserido, con-
versas para soluções de problemas 
e, até mesmo, a consciência do “eu” 
–, o autor constatou o corpo como 

um “órgão sensorial”. Ou seja, ca-
paz de reagir a estímulos internos 
e externos.

Segundo o especialista, as mo-
léculas e partículas da composição 
física são energizadas e vibram em 
uma frequência única e, de acordo 
com cada pensamento e ação exe-
cutada diariamente, esta energia 
é capaz de oscilar positivamente 
ou negativamente. Desta forma, as 
pessoas que possuem ideias mais 
positivas têm menos chances de 
desenvolverem doenças, enquan-
to indivíduos negativos podem ter 
mais complicações físicas e mentais 
ao longo da vida.  

Desenvolver o poder de compre-
ender e distinguir as sensações mais 
sutis do seu corpo permitirá que 
você entre em um estado de calma 
atenta, na qual suas ações serão guia-
das mais pela intuição e suas sensa-
ções que por seu esforço consciente. 
Esse é um estado zen.

(ZensorialMente, p.26)

Estanislao Bachrach explica que 
a não compreensão dessas emoções 
também é capaz de alterar as reações 

corporais. “O corpo e cérebro ficam 
no piloto automático e começam a 
estabelecer respostas emocionais pa-
drões que geram desconforto físico 
e mental: como calor quando sente 
ódio, temor quando se tem medo 
ou dor de barriga em momentos de 
raiva.” Para controlar estes estímulos 
prejudiciais e a liberação inconscien-
te de energia, o autor propõe expe-
riências sensoriais e uma jornada 
de introspecção, como: meditação, 
yoga e a prática do mindfulness – 
método de respiração e atenção ple-
na nos acontecimentos presentes.  

Com dicas e atividades simples 
para executar diariamente, Bachrach 
estimula o leitor a exercitar a inte-
ligência sensorial, composta pela 
habilidade de prestar atenção e ca-
pacidade de registrar em harmonia 
o que a mente e o corpo estão “di-
zendo”, como parte de um sistema 
maior, visceral e unificado. Mais 
do que um livro, ZensorialMen-
te é um convite para uma viagem 
interna que pode ajudar a respon-
der questões profundas e alcançar 
maior clareza e comprometimento 
para uma vida com mais propósito 
e tranquilidade.
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Congresso derruba veto do presidente Lula com ampla maioria: 314 votos 
a favor e 126 contra na Câmara; 52 votos a favor e 11 contra no Senado

SALINAS 

Em Salinas, o prefeito Kinca Dias (PDT) vai disputar 
a reeleição e buscar o terceiro mandato, muito provavel-
mente com o advogado e ex-procurador-geral do municí-
pio, Dr. Daírton (PSD), de vice. Algumas candidaturas de 
oposição estão sendo comentadas, mas há uma dificulda-
de para saber se serão candidaturas pra valer ou balões de 
ensaio. Entre os comentados está o vereador Arthur Bas-
tos, eleito pelo PDT e que foi para o PP. O PT, que faz parte 
da base do atual prefeito, fala em Eduardo Pereira, presi-
dente do Sindicato Estadual dos Trabalhadores da Copasa, 
vereador Tião de Olegário, secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Milton Reis, além do atual presidente da si-
gla Messias, mas, no final, deve ficar mesmo com Kinca. 
O atual vice-prefeito Benoni, do CIDADANIA também é 
especulado, bem como a comerciante Maria Elza (PSB) e 
o advogado Anderson (MDB). 

PREFEITO FAVORITO 

Quando se chega em junho do ano da eleição sem que 
a oposição tenha sequer um candidato a prefeito comple-
tamente definido, seja em Salinas ou em qualquer outro 
lugar do Brasil, nem precisa ser muito entendido em po-
lítica para saber que o atual chefe do executivo, ou quem 
ele indicar, é favoritíssimo à reeleição. Se em três anos e 
meio não se organizou um nome viável oposicionista, difi-
cilmente será nesse mês e pouco que falta para o início das 
convenções, que se organizará. A democracia brasileira, 
apesar dos que tentam golpeá-la, vai amadurecendo ano 
a ano, mas alguns políticos seguem insistindo no amado-
rismo de querer resolver as coisas de última hora e achar 
que vai dar certo. 

CAROL FIGUEIREDO 

Terceira suplente de deputada estadual, a montes-cla-
rense Carol Figueiredo (PL) subiu uma posição nesta se-
mana com a saída de Elizabeth Jucá (NOVO), pré-candi-
data a prefeita de Juiz de Fora, da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social, e está na segunda suplência. 
Assumiu a pasta a deputada estadual Alê Portela, do PL de 
Carol. Essa situação ainda pode ser alterada até o início 
do ano, já que alguns deputados estaduais do PL são pré-
-candidatos a prefeito, como Bruno Engler (Belo Horizon-
te), Coronel Sandro (Governador Valadares) e Caporezzo 
(Uberlândia). 

DIM PASSARINHO 

Com a presença do deputado estadual Ricardo Campos 
(PT), será neste sábado o lançamento da pré-candidatura 
de Dim Passarinho, também do PT, à Prefeitura de Virgem 
da Lapa, divisa do Norte de Minas com o Vale do Jequiti-
nhonha. Dim já foi prefeito do município por duas vezes e 
deverá disputar a eleição contra dois candidatos: Neto de 
Tó e Rogério Timo. A favor do petista, está, além do recall 
de seus governos, a grande força eleitoral de Lula no mu-
nicípio. Nas últimas eleições, o atual presidente venceu no 
segundo turno com 71,25% dos votos. 

CODANORTE 

O Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento 
Ambiental Sustentável do Norte de Minas (Codanorte), em 
parceria com o SEBRAE, está promovendo o 2º CINTECS 
– Congresso de Inovação, Tecnologia e Sustentabilidade. 
Em 28 anos de carreira, nunca vi um evento corporativo 
sendo realizado em Montes Claros com tamanha qualida-
de e infraestrutura. Será nos dias 19 e 20 de junho, no Lilia 
Buffet, com uma programação digna de eventos do tipo 
com lugar nas maiores capitais do país. Os interessados 
podem conferir as atrações nas redes sociais do Codanor-
te. Para quem trabalha com gestão pública, direta ou indi-
retamente, a participação é mais do que obrigatória. 

CARGA E DESCARGA 

Algo que a MCTrans, entre as tantas coisas que deixa 
passar, talvez só o serviço de aplicação de multas esteja 
funcionando realmente a contento na empresa, precisa 
olhar urgentemente é a carga e descarga desses caminhões 
de distribuidoras de bebidas. Como temos um bar em cada 
esquina, o serviço é feito por toda a cidade, livremente, 
muitas vezes provocando sérios transtornos no trânsito. 
Deveria ser regulamentado um horário para essa atividade 
para se evitar maiores problemas. Não dá para um cami-
nhão fechar uma rua em horário de pico para descarregar 
cerveja. Não defende qualquer prejuízo à atividade econô-
mica dos envolvidos (bares e distribuidoras), apenas um 
ajuste de cronograma que fique bom para todo mundo. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fe-
chou esta coluna às 13h29 de 31 de maio de 2024

Delegado da Cunha comemora 
derrubada de veto de Lula a projeto 
de lei que põe fim a "saidinhas" 
temporárias de presos

Incêndio de grandes prejuízos à 
fauna e à flora de Coração de Jesus: 
um ataque à natureza

Em uma decisão histórica, o 
Congresso Nacional derrubou os 
vetos do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva à lei que restrin-
ge a saída temporária de presos, 
conhecida como “saidinha”. A 
medida foi celebrada pelo Depu-
tado Federal Delegado da Cunha 
(PP), que em vídeo publicado em 
suas redes sociais, destacou a im-
portância dessa conquista para a 
segurança pública e a sociedade 
brasileira.

A derrubada do veto ocorreu 
nesta terça-feira (28) com uma vo-
tação significativa: 314 deputados 
votaram a favor da derrubada do 
veto, contra 126 que foram con-
trários, além de 2 abstenções. No 
Senado, a votação foi igualmente 
expressiva, com 52 votos a favor, 
11 contra e 1 abstenção. Para que 
o veto fosse derrubado, era neces-
sário que tanto a Câmara dos De-
putados quanto o Senado Federal 
votassem pela sua rejeição.

Com essa decisão, o benefício 
da saída temporária não será mais 
concedido em feriados e datas co-
memorativas, como Dia das Mães 
e Natal. A lei, agora aprovada pelo 
parlamento, proíbe que detentos 
do regime semiaberto saiam para 
visitas à família ou para atividades 
de convívio social, limitando o 
benefício apenas para saídas com 
fins educacionais, como cursos do 
Ensino Médio, Superior, Supletivo 
ou profissionalizantes.

O papel do Deputado Delegado 
da Cunha

O Deputado Delegado da Cunha 
foi uma figura chave na mobilização 
para a derrubada do veto. Em suas 
redes sociais, ele comemorou a de-
cisão e explicou os benefícios que 
essa medida trará para a popula-
ção. “A cada feriado, víamos muitos 
presos que não retornavam, o que 
gerava um enorme problema para 
a segurança pública. Agora, com a 
restrição das saídas temporárias, 
podemos focar nossos recursos e 
esforços na vigilância e proteção 
dos cidadãos. Isso reduz a chance 
de novos crimes serem cometidos 
por presos que, aproveitando dessas 
saídas, ficavam em liberdade para 
delinquir”, afirmou o deputado.

Delegado da Cunha destacou 
que a medida é essencial para a 
segurança pública, uma vez que a 
ausência de saídas temporárias em 
datas comemorativas impede que 
presos possam não retornar e co-
metam novos crimes. Além disso, o 
deputado ressaltou a necessidade 
de critérios mais rigorosos para a 
progressão de regime e a importân-
cia do monitoramento eletrônico. “A 
lei agora exige exame criminológico 
para a progressão ao semiaberto e 
monitoramento eletrônico para os 
que passam ao regime aberto. Isso 
garante um controle mais efetivo e 
reduz os riscos de fugas e reincidên-
cia”, explicou.

Moradores da comunidade do 
Mocambo, localizada no municí-
pio de Coração de Jesus, afirmam 
que vem sofrendo episódios de 
queimadas e estão no meio de 
várias infrações ambientais prati-
cadas pelas empresas São Louren-
ço Empreendimentos Florestais e 
TTG BRASIL, que fazem parte do 
BTG PACTUAL. O morador, Antô-
nio Soares, relata um incêndio de 
grandes danos à fauna e à flora 
local ocorrido no mês de setem-
bro de 2021 pode ser creditado 
as duas empresas. Segundo ele, 
até hoje os impactos deste incên-
dio são refletidos na redução de 
áreas utilizadas como produção 
de alimentos e causa deterioração 
de ecossistemas importantes que 
interferem na cadeia alimentar. Na 
flora houve a redução de biodiver-
sidade.

Moradores de Mocambo enfati-

zam que as chamas vorazes de re-
ferido incêndio consumiram não 
apenas a vegetação nativa, mas 
também árvores frutíferas, como 
Pequizeiros e outras preciosas 
que sustentavam a vida selvagem 
e forneciam alimento para co-
munidades locais, além de várias 
mortes de animais em extinção. 
“Este incêndio abalou toda comu-
nidade, pois essas árvores nativas 
queimadas, muitas vezes são parte 
essencial do habitat de diversas 
espécies animais e centenas delas 
foram reduzidas a cinzas, deixan-
do um vazio ecológico que levará 
anos para se recuperar”, disse o 
morador Antônio Soares.

Outro dano preocupante, 
conforme afirmam os moradores, 
trata-se do lençol freático que foi 
afetado, comprometendo a quali-
dade da água e colocando em ris-
co a saúde de todos os seres que 

dela dependem. A contaminação 
resultante pode ter consequências 
catastróficas as comunidades que 
utilizam esses recursos hídricos.

Embora o incêndio ainda não 
tenha uma identificação definida-
da, é crucial que os responsáveis 
por esse ato criminoso sejam iden-
tificados e responsabilizados. Me-
didas de restauração e proteção 
ambiental devem ser implementa-
das urgentemente para mitigar os 
danos causados e prevenir futu-
ros desastres semelhantes.

Diante desse trágico episódio, 
desde que as empresas se ins-
talaram nas cidades de Coração 
de Jesus e de São João da Logoa 
supostamente cometeram inúme-
ros crimes ambientais. É impera-
tivo que nos unamos em defesa 
da preservação ambiental e da 
responsabilidade corporativa, 
garantindo que atos como esse 

não voltem a acontecer, já que 
o mesmo episódio já aconteceu 
em Brasília de Minas - MG pelas 
mesmas empresas. As empresas 
citadas vêm sendo acusadas pela 
população por diversos CRIMES 
AMBIENTAIS em mais de 3 cida-
des diferentes, sem licenças perti-
nentes para esse tipo de “Limpeza 
de área”.  E que a natureza tenha 
a chance de se recuperar e pros-
perar novamente.

Antônio Soares, representan-
te dos moradores de Mocambo 
finalizou - “A ideia da empresa 
quando conversou conosco era 
de gerar empregos, ao decorrer 
dos anos estão em constante con-
tradição, estão gerando impactos 
Ambientais Gravíssimos, a fuligem 
prejudicou muito nossa saúde. As 
empresas vêm tentando comprar 
a comunidade, fazendo doações a 
Associação”.

O contexto do veto

O presidente Lula havia vetado 
a proibição das saídas temporárias 
argumentando que o direito à visi-
ta familiar minimiza os efeitos do 
cárcere e favorece o retorno ao 
convívio social. Segundo o gover-
no, a restrição do direito de visita 
enfraqueceria os laços familiares 
dos apenados, prejudicando sua 
reinserção na sociedade.

A realidade das “Saidinhas”

A saidinha temporária benefi-
ciava presos do regime semiaberto, 
permitindo que, com bom com-
portamento, pudessem visitar suas 
famílias em datas específicas. Em 
dezembro de 2023, pouco mais de 
52 mil presos tiveram esse benefí-

cio, dos quais 95% retornaram às 
cadeias no período estipulado. No 
entanto, 5% (aproximadamente 2,6 
mil) não voltaram, gerando preo-
cupações sobre segurança pública.

Com a nova lei, as saídas tem-
porárias para visitas familiares e 
atividades sociais são proibidas, 
mantendo apenas as saídas para 
fins educacionais. A medida visa 
reforçar a segurança pública e ga-
rantir um melhor controle sobre 
os detentos do regime semiaberto.

A promulgação da lei repre-
sentará um marco na política pe-
nitenciária brasileira, refletindo a 
prioridade dada à segurança e ao 
controle efetivo dos presos, cele-
brada por figuras como o Deputa-
do Delegado da Cunha, que veem 
essa mudança como uma vitória 
para toda a sociedade.
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     ROTINA DE JADE

Vaca premiada de R$ 2 milhões tem dieta 
balanceada e seguro de vida

Crescimento 
da alimentação 
plant-based no 
Brasil atinge 
novos patamares

Uma fazenda em Porto Nacional 
chamou a atenção ao anunciar a 
compra de uma vaca por quase R$ 
2 milhões. Trata-se da Jade, um ani-
mal para aprimoramento genético 
de 10 anos que acumula, junto com 
os filhos, diversos prêmios de asso-
ciações de criadores. Ela segue uma 
dieta balanceada e tem até seguro de 
vida.

Jade leva uma vida pacata e con-
fortável em uma fazenda do grupo 
Monte Sião. O g1 conversou com 
administradores da fazenda para sa-
ber um pouco da vida desta vaca de 
milhões.

O Giovani Cracco é gerente na 
propriedade e contou um pouco 
do dia a dia do animal. “Durante a 
manhã, Jade fica no pasto verde com 
água à vontade, depois vai para a 
peça de alimentação [um espaço de-
dicado à alimentação], onde é colo-
cado sal proteinado e bastante água. 
À tarde vai para área de banho onde 
fica num piquete. Depois, volta para 
o pasto verde para passar a noite”.

Apesar de parecer uma vida nor-
mal um animal deste tipo, Jade tem 
outros cuidados especiais. “Ela é 
acompanhada por uma equipe técni-
ca que faz sua ração de dieta balance-

ada a base de pasto e ração durante 
todo o tempo”.

Dependendo do momento, os 
custos com o animal podem mu-
dar, mas em média a fazenda gasta 
mensalmente cerca de R$ 3.200 em 
cuidados com a vaca.

Além do acompanhamento, o 
pasto que ela vive tem vários pontos 
de aterramento para proteger de des-
cargas elétricas. Mesmo assim, Jade 
ainda tem seguro de vida - o valor 
não foi revelado pela fazenda.

Todos esses gastos e proteção 
tem um motivo, Jade é considerada 
uma fábrica de campeões. “A Jade Fiv 
é uma vaca de genética superior. Li-
derou programas de melhoramento 
genético por dois anos consecutivos. 
Cinco filhos e cinco netos delas são 
campeões na doação de semem”, ex-
plicou Giovani,

O animal também tem alto rendi-
mento em doação de material genéti-
co. No mesmo dia que foi comprada, 
uma aspiração - que é a coleta de 
óvulos para fecundar outros animais 
- foi vendida por R$ 150 mil.

Para o grupo, que pagou R$ 1,2 
milhão pelo animal, fora comissão, 
o preço de Jade é de mesmo R$ 2 
milhões.

Com acompanhamento diário, Jade leva vida pacata e confortável em fazenda no estado. Ela é 
considerada uma fábrica de campeões.

O mercado de alimentação 
plant-based no Brasil tem expe-
rimentado um crescimento signi-
ficativo, impulsionado por uma 
mudança nos hábitos alimenta-
res e uma maior conscientização 
sobre saúde e sustentabilidade. 
De acordo com uma pesquisa 
de 2021 realizada pelo Instituto 
de Inteligência em Pesquisa e 
Consultoria Estratégica (IPEC), a 
pedido da Sociedade Vegetariana 
Brasileira (SVB), pelo menos 20% 
dos consumidores brasileiros es-
colhem opções veganas quando 
frequentam estabelecimentos. O 
estudo, que entrevistou 2.002 
pessoas maiores de 16 anos em 
todo o país, também revelou que 
37% dos entrevistados adaptaram 
sua alimentação para não consu-
mir carne pelo menos uma vez na 
semana, um percentual que tem 
aumentado consistentemente 
nos últimos cinco anos.

Outro levantamento, realizado 
em 2018 pelo Instituto Brasileiro 
de Opinião e Estatística (IBOPE), 
constatou que 33% dos brasilei-
ros consumiriam mais produtos 
veganos se as informações fos-
sem claramente destacadas nas 
embalagens. Naquela época, 
cerca de 8% dos entrevistados se 
identificavam como vegetarianos. 
Ricardo Laurino, vice-presidente 
da SVB, destacou que a indústria 
desempenha um papel crucial 
tanto em atender as expectativas 
dos consumidores quanto em 
promover a inovação. “Quando a 
indústria consegue atender uma 
expectativa que o consumidor 
tem, apresentando carnes vege-
tais saborosas, leites vegetais e 
queijos, e desenvolvendo vários 
produtos que tenham similarida-
de com os tradicionais, mas com 
valor agregado de sabor, preço e 
acessibilidade, consegue atender 
um conceito de alimentação”, 
afirmou Laurino. Ele acrescentou 
que a capacidade de inovação da 

indústria também é fundamental 
para transformar novos produtos 
em hábitos de consumo.

A CEO da TRIOXP FEIRAS 
E EVENTOS, organizadora da 
Plant Based Tech, Lúcia Abdala, 
também enfatiza o potencial do 
mercado brasileiro para o se-
tor plant-based. “O Brasil é um 
dos mercados mais promisso-
res para o setor plant-based. A 
nova geração busca alimentos e 
produtos sustentáveis que não 
agridam o meio ambiente. Cada 
vez mais empreendedores bus-
cam novidades que atendam às 
expectativas desse consumidor”, 
afirmou Lúcia. Ela menciona a 
importância de um evento no 
formato da PLANT-BASED TECH 
que é um palco para discussões 
e para apresentação de tecnolo-
gia de produção, soluções para 
a indústria, embalagens e novos 
produtos focados em food servi-
ces e varejo.

O movimento plant-based, 
que prioriza uma alimentação à 
base de plantas, tem atraído a aten-
ção de indivíduos que buscam me-
lhorar a saúde e reduzir o impacto 
ambiental de suas escolhas alimen-
tares. Dados da Euromonitor indi-
cam que o faturamento global do 
mercado de proteínas plant-based 
cresceu 69,6% entre 2015 e 2020, 
enquanto o mercado brasileiro 
registrou um crescimento anual 
de 11,1% no mesmo período. Um 
estudo realizado pelo Ibope e pela 
The Good Food Institute identi-
ficou que metade dos brasileiros 
reduziu o consumo de carne em 
2020, com 39% dos respondentes 
consumindo alternativas vegetais 
em substituição às opções ani-
mais pelo menos três vezes por 
semana. Além disso, há uma cres-
cente preocupação com a origem 
das matérias-primas e uma pre-
ferência por produtos orgânicos 
entre os adeptos do movimento 
plant-based.
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Santa Casa Montes Claros realiza 2º 
Encontro de Planejamento Estratégico

Copasa investe em melhorias do 
abastecimento de água em Montes Claros

Cigarro eletrônico pode favorecer casos de 
câncer entre jovens

Com a proposta de aprimorar a 
prestação de serviços à população, 
a Copasa está investindo cerca de 
R$ 10 milhões nas obras de melho-
ria do abastecimento de água em 
Montes Claros, no Norte de Minas.

Iniciadas neste mês, com pre-
visão de término em outubro de 
2025, a primeira etapa das interven-
ções vai contemplar a implantação 
de uma Unidade de Tratamento de 
Resíduos (UTR) na Estação de Tra-
tamento de Água (ETA) Morrinhos, 
responsável pelo fornecimento de 
água a 25,28% da população do 
município, que equivale a mais de 

100 mil pessoas. A estrutura tem 
como objetivo tratar os resíduos 
provenientes do tratamento de 
água e destiná-los da maneira cor-
reta, atendendo às normas ambien-
tais.

O projeto envolve ainda a ade-
quação de um reservatório, a insta-
lação de elevatórias e novas bombas 
e a construção de uma centrífuga 
para desidratar o lodo gerado no 
tratamento. Para garantir a segu-
rança das residências localizadas 
no entorno da ETA, será construído 
um muro de contenção dos taludes, 
com 61 metros de comprimento. 

Além disso, será executada a revita-
lização da entrada da unidade, com 
plantio de árvores, jardins e melho-
rias na infraestrutura e paisagismo.

O empreendimento prevê ainda 
a substituição de 9.500 metros de 
redes de distribuição e a padroni-
zação de 1.840 pontos de ligações 
prediais no bairro Morrinhos, a 
fim de beneficiar quase 6 mil mo-
radores. Essas ações visam reduzir 
perdas e garantir um fornecimento 
de água mais eficiente para a popu-
lação.

“Esses investimentos são ne-
cessários para ampliar a qualidade 

do tratamento de água e reforçar a 
segurança do entorno da ETA, além 
de melhorar a distribuição de água 
com maior qualidade, regularidade 
e em quantidade suficiente para os 
moradores do bairro Morrinhos e 
região”, destacou o gerente da Uni-
dade de Serviço de Expansão Norte 
da Copasa, Raul César Durães.

Água tratada

Água tratada é garantia de saúde 
e exige altos investimentos para a 
sua produção, reservação, distribui-
ção e controle de qualidade. Para 

garantir quantidade, regularidade e 
qualidade dentro dos padrões esta-
belecidos pelo Ministério da Saúde, 
a Copasa exerce um rigoroso con-
trole no processo de tratamento 
da água e investe em programas 
de preservação dos mananciais de 
onde a água é captada para abaste-
cimento público.  

 
A Copasa em Montes Claros

A Copasa opera o serviço de 
abastecimento de água e o servi-
ço de esgotamento sanitário em 
Montes Claros desde a década 

de 1970. O serviço de abasteci-
mento de água opera com quatro 
Estações de Tratamento de Água 
(ETA), com 139.338 ligações ati-
vas, interligadas por 1.780.715 
metros de redes de distribuição. 
Diariamente, são distribuídos, em 
média 76,5 milhões de litros de 
água tratada na cidade. 

 O sistema de esgotamento 
sanitário opera com uma Estação 
de Tratamento de Esgoto (ETE) e 
140.064 ligações ativas, que co-
letam esgotos transportados por 
1.271.736 metros de redes de es-
gotamento. 

Embora o Brasil seja considerado 
o país com políticas públicas mais 
avançadas no mundo em relação ao 
controle do tabaco, a utilização de 
produtos derivados ainda é bastante 
preocupante. As atenções se voltam 
principalmente para os Dispositivos 
Eletrônicos para Fumar (DEFs), popu-
larmente conhecidos como “vapes”, 
cujas vendas foram proibidas desde 
2009 pela Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa), com veto 
mantido em 2024.

Considerado uma epidemia global 
pela Convenção-Quadro para o Con-
trole do Tabaco, realizada pela OMS, 
o tabagismo deve ser a causa da morte 
de 10 milhões de pessoas ao redor 
do mundo. No Brasil, estima-se que a 
média seja de 200 mil mortes por ano 
devido ao tabaco, sendo mais preva-
lente entre homens (15,9%), seguido 
por mulheres (9,6%) e adolescentes 
(5,4%), de acordo com a plataforma 
Progress Hub, que monitora a imple-
mentação das propostas da Conven-

ção.
“Embora a comercialização seja 

proibida, o cigarro eletrônico tem ca-
racterísticas atraentes, como cheiro e 
sabores adocicados, mas os efeitos são 
iguais ou mais nocivos do que os do 
cigarro comum. É preciso intensificar 
a fiscalização e ampliar as campanhas 
de conscientização”, alerta o Dr. Ricar-
do Henrique Teixeira, médico pneu-
mologista credenciado Omint.

É importante ressaltar que as subs-
tâncias incorporadas aos DEFs não 
são aprovadas nem controladas pela 
Anvisa. Os equipamentos são ofere-
cidos em vários modelos: cachimbo, 
charuto eletrônico, dispositivos com 
tanque grande e médio, cigarro ele-
trônico recarregável ou descartável. 
De acordo com o Instituto Nacional 
de Câncer (Inca), eles funcionam 
por meio de uma bateria que pode 
aquecer tanto uma substância líquida 
quanto um bastão de tabaco ou ervas 
secas.

Na rotina médica, o pneumologis-

ta explica que há diversos sintomas 
associados à utilização do tabaco, seja 
da forma tradicional, cigarro comum, 
ou por dispositivo eletrônico. “Os 
indícios são muito variados e depen-
dem se a pessoa tem alguma doença 
associada, como a asma e a doença 
pulmonar crônica (DPOC). Mas, na 
prática, surgem irritações na garganta, 
tosse, pigarro e falta de ar. Em casos 
mais graves, pode provocar insuficiên-
cia respiratória, demandando intuba-
ção, com sequelas posteriores”.

Efeitos do tabaco na saúde

O consumo de tabaco é reconhe-
cido como uma doença crônica e 
está inserido na Classificação Interna-
cional de Doenças (CID10) da OMS, 
devido ao impacto na saúde que sua 
utilização causa. Além disso, ele é um 
fator de risco aumentado para inúme-
ras doenças, como diversos tipos de 
câncer, distúrbios do aparelho respi-
ratório, cardiovasculares, patologias 

buco-dentais, úlceras gástricas, além 
de aumentar o risco de impotên-
cia sexual no homem, infertilidade 
na mulher, menopausa precoce e 
complicações na gravidez.

Ao parar de fumar, alguns bene-
fícios são imediatos: “há melhorias 
na função pulmonar, na expectora-
ção, no paladar e no olfato. Em um 
intervalo maior, entre 5 e 15 anos, 
os riscos das doenças cardiovascu-
lares diminuem e a probabilidade 
de desenvolver um tumor de pul-
mão se aproxima da de uma pessoa 
não fumante”, explica Teixeira.

Ao considerar o período da ado-
lescência e início da juventude, é 
preciso levar em conta que o cére-
bro ainda não está totalmente for-
mado. “É uma fase que exige muita 
atenção em relação aos vícios. Os 
adolescentes estão mais suscetíveis 
ao vício e têm maior dificuldade 
em largá-lo”, recomenda o mé-
dico pneumologista credenciado 
Omint.

Dando continuidade às tratativas 
e ações estratégicas permanentes da 
Santa Casa Montes Claros, foi realiza-
do na tarde de ontem, 28 de maio, o 
2º Encontro de Lideranças. O evento 
reuniu as mais de 150 lideranças do 
hospital para revisar e avançar nos 
planos alinhados para o ano de 2024.

A iniciativa dá seguimento ao 1º 
Encontro de Lideranças da Santa Casa 
Montes Claros, ocorrido em fevereiro 
deste ano, onde foram apresentados 
o planejamento estratégico da insti-
tuição e o balanço anual de desempe-
nho de 2023. O encontro atual teve 
como foco principal a avaliação das 
ações já implementadas e a discussão 
de ajustes necessários para o alcance 
das metas estabelecidas. Além disso, 
foram abordadas novas estratégias e 
iniciativas a serem adotadas para ga-
rantir a melhoria contínua dos servi-
ços prestados pela Santa Casa.

O superintendente da Santa Casa, 
Maurício Sérgio Sousa e Silva, desta-
cou a importância desses encontros 
para a coesão da equipe e a eficácia 
no cumprimento das metas. “Esses 

momentos de análise e planejamen-
to são fundamentais para alinharmos 
nossas ações e garantir que estamos 
no caminho certo para oferecer um 
atendimento de excelência à popu-
lação de Montes Claros e região”, 
afirmou. Ao final da reunião, o supe-
rintendente foi homenageado pelas 
lideranças presentes em comemo-
ração aos seus 10 anos de gestão à 
frente do hospital. Durante a home-
nagem, foi apresentado um balanço 
sobre a última década, destacando as 
principais conquistas e avanços obti-
dos sob sua liderança.

De acordo com o diretor de ne-
gócios, Leandro Sarmento, a reali-
zação de encontros periódicos para 
planejamento e avaliação estratégica 
reflete o compromisso da Santa Casa 
com a transparência, a eficiência e a 
busca incessante pela qualidade nos 
serviços de saúde. “A instituição con-
tinua a trabalhar de forma integrada 
para enfrentar os desafios do setor e 
proporcionar melhores condições de 
atendimento a seus pacientes”, disse. 
(ANA PAULA PAIXÃO)
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Recursos de quase R$ 10 milhões vão atender mais de 100 mil moradores com adequações no 
tratamento e regularidade na distribuição de água

Apesar da proibição da Anvisa, o "vape" continua a ser comercializado, representando riscos à 
saúde. Especialista explica os perigos associados ao seu uso
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Montes Claros fez bonito na campanha de 
combate ao abuso e à exploração sexual de 
crianças e adolescentes

Lei de auxílio-aluguel para mulher vítima 
de violência é tema de reunião

Vereadores cobram melhorias na educação

     MAIO LARANJA

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social, com 
apoio das secretarias municipais 
de Educação e Saúde e dos Con-
selhos Tutelares, do Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e 
do Adolescente e do Selo Unicef, 
realizou ao longo de maio, Mês de 
Combate ao Abuso e Exploração 
Sexual Infantil, diversas atividades 
da campanha “Faça Bonito”, lem-
brando a sociedade que a proteção 
à infância é uma responsabilidade 
de todos, além de ser um compro-
misso individual de cada cidadão e 
cidadã.

Além dos órgãos municipais, a 
Prefeitura contou com a parceria 
de diversas empresas, dentre elas 
a Matheus Turismo, que participou 
doando o transporte para que a 
entidade “Obra Social Maria The-
résia Verméylen”, da Vila Castelo 
Branco, pudesse levar as crianças 
atendidas até a abertura da Sema-
na de Combate, que aconteceu no 
Parque Municipal Milton Prates, 
no dia 14 deste mês de maio.

Em 2019, o prefeito de Montes 
Claros, Humberto Souto, sancio-
nou a lei que instituiu a Semana 
Municipal de Combate ao Abuso 
e à Exploração Sexual de Crianças 

e Adolescentes, para ser realizada 
anualmente, sempre na semana do 
18 de maio - Dia Nacional de Com-
bate ao Abuso e à Exploração Se-
xual Infantojuvenil. Portanto, é lei, 
em Montes Claros, uma semana de 
enfrentamento à exploração sexual 
contra crianças e adolescentes, para 
conscientizar a sociedade sobre os 
abusos sofridos pela população in-
fantojuvenil.

“Nos últimos sete anos, graças 
à transparência da Prefeitura de 
Montes Claros, a parceria do Mu-
nicípio com as empresas privadas 
da cidade aumentou significativa-
mente. Por isso fizemos bonito na 

campanha ‘Faça Bonito’. E não po-
demos deixar de agradecer a todos 
que contribuíram para o sucesso do 
‘Maio Laranja’”, comentou o secre-
tário de Desenvolvimento Social, 
Aurindo Ribeiro, lembrando que o 
combate ao abuso contra crianças 
e adolescentes deve ser constante.

Confira abaixo os locais onde 
podem ser feitas denúncias de abu-
so e exploração sexual contra crian-
ças e adolescentes:

Disque 100

O Disque 100, chamado tam-
bém de Disque Direitos Humanos, 

é um serviço voltado para fazer 
denúncias de violações de direitos 
humanos. Por meio desse canal é 
possível relatar situações de viola-
ções que acabaram de acontecer ou 
que ainda estão em curso. O canal 
funciona 24 horas, inclusive nos sá-
bados, domingos e feriados.

Conselho Tutelar - (38) 2211-
3489 ou 0800 283 8388

Uma das formas de proteger 
as crianças e os adolescentes é 
por meio do Conselho Tutelar. 
O órgão é acionado por meio de 
denúncias de violação de direitos, 

inclusive situações de maus-tratos 
e exploração sexual. O Conselho 
Tutelar tem como um dos objeti-
vos garantir que os direitos desse 
público sejam respeitados.

Emergência policial - 190

O número 190 é disponibiliza-
do para acionar emergência poli-
cial em casos de necessidade ime-
diata ou socorro rápido. O canal é 
voltado para todo o Brasil e pode 
ser acessado de forma gratuita. O 
atendimento telefônico é imediato 
e funciona 24 horas. (LUIS CARLOS 
GUSMÃO)

A Comissão da Mulher realizou 
na manhã desta quarta-feira (29/5), 
reunião para discutir a implantação 
da Lei 14.674, de 2023, que prevê 
o direito de auxílio aluguel para as 
mulheres vítimas de violência do-
méstica.

Participaram da reunião, solici-
tada pelo Conselho Municipal da 
Mulher, os vereadores integrantes 
da Comissão Permanente da Mulher, 
Maria Helena Lopes (MDB), presi-
dente da Comissão, Daniel Dias (PC-
doB), autor do requerimento; Graça 
da Casa do Motor (União); além dos 
assessores técnicos das Comissões 
da Casa Legislativa; o juiz respon-
sável pela Vara de Violência Domés-
tica e Familiar contra a Mulher da 
Comarca de Montes Claros, Famblo 
Santos Costa; responsável Conselho 
Municipal dos Direitos da Mulher, 
Mariza Cantídio, representantes da 
União Popular das Mulheres (UPM); 
Comissão OAB da Mulher, Centro de 

Referência de atendimento à Mulher 
Vítima de Violência e Secretária Mu-
nicipal de Assistência Social.

A lei estabelece que as despesas 
com o pagamento do auxílio-luguel 
poderão ser custeadas com recursos 
oriundos de dotações orçamentá-
rias do Sistema Único de Assistência 
Social (SUAS) a serem consignados 
pelos Estados, pelo Distrito Federal 
e pelos Municípios. A Câmara Muni-
cipal poderá, assim, apresentar um 
anteprojeto de lei para o Executivo 
sugerindo assim, o uso do recursos 
do SUAS para atender as mulheres.

A vereadora Maria Helena disse 
que o objetivo da reunião foi criar 
uma rede de proteção com várias 
entidades para retirar, de fato, a 
mulher da situação de violência. Por 
meio do  auxílio-aluguel pretende-
-se garantir condições de segurança 
para a mulher e sua família, que na 
maioria dos casos de violência, não 
têm para onde ir.

O vereador Daniel Dias acredita 
que com esforço conjunto da Casa 
Legislativa, das entidades e órgãos 
de defesa da mulher, o auxílio às 
vítimas de violência, que se enqua-
dram na lei Maria da Penha, será im-
plantado em breve e o número de 
beneficiadas será maior. “Já existe o 
benefício eventual de aluguel, mas 
especificamente sobre a violência 
doméstica familiar, não. Então se-
ria o caso, incluir essas mulheres 
no mesmo benefício e aumentar o 
quantitativo desse benefício aqui 
em Montes Claros”, explicou Da-
niel ao ressaltar a necessidade de se 
incluir na discussão, representantes 
da Procuradoria e do gabinete do 
prefeito para agilizar a execução da 
lei. 

A vereadora Graça da Casa do 
Motor disse que a intenção é chegar 
a um projeto de lei que garanta o 
auxílio durante de seis meses para 
as pessoas que realmente necessi-

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

tam. De acordo com a parlamentar, 
o que se espera é que, alinhada com 
as leis federais de defesa da mulher 
essa lei municipal possa ser criada e 

efetivamente aplicada.
De acordo com a lei federal, o 

pagamento do auxílio-aluguel deve 
ser concedido por um juiz. O bene-

fício vale para mulheres afastadas 
do lar em situação de vulnerabili-
dade social e econômica. (SELMA 
GONÇALVES)

Na reunião ordinária da Câ-
mara Municipal, nesta terça-feira 
(28/5), os vereadores cobraram 
melhorias na educação pública do 
município.

O vereador Marcos Nem 
(PODE) pretende que a Língua 
Brasileira de Sinais - Libras - seja 
disciplina obrigatória na rede 
municipal de ensino, entre os 
alunos de 6º ao 9º ano. A medi-

da, de acordo com o parlamentar, 
reforça a importância da inclu-
são da pessoa com deficiência, o 
que impacta significativamente a 
comunicação interpessoal. Nes-
te contexto, visa proporcionar o 
ensino de LIBRAS junto às escolas 
públicas, favorecendo a universa-
lização do idioma LIBRAS.

A vereadora Maria Helena 
(MDB) comentou sobre a reforma 

da escola da comunidade rural de 
Mato Seco, importante obra que 
vai melhorar a qualidade da es-
trutura de ensino e conforto para 
os estudantes. Pauta, também co-
brada pelo vereador Leãozinho 
(União), que cobrou a colocação 
de novos pisos nas salas de aulas da 
Escola Municipal Sebastião Mendes, 
que atende aos alunos do bairro Alto 
Boa Vista e Vila Sion. “É muito pe-

rigoso deixar a escola naquela situ-
ação, com pedaços de piso quebra-
dos, cobro novamente uma posição 
da Secretaria de Educação”, solicita 
o vereador.

A vereadora Iara Pimentel (PT) 
enfatizou sobre o pagamento do 
Piso Nacional do Magistério para os 
professores do município, cobrança 
recorrente pela parlamentar que ar-
gumenta o direito e valorização da 

categoria. “A demanda não é nova, 
vemos a insistência do governo em 
negar um direito que está previsto 
em lei e, consequentemente, negam 
o direito à educação, pois quando 
não valorizam os profissionais, da-
mos a entender que a educação não 
é importante”, disse.

O presidente da Casa, vereador 
Junior Martins (PP), lembrou aos 
pais e alunos sobre a entrega dos 

kits escolares que estão sendo forne-
cidos nas últimas semanas, demanda 
cobrada nas reuniões pelos vereado-
res que está sendo fiscalizada e cum-
prida. O objetivo dessa proposta é 
melhorar a educação do município, 
fornecendo material necessário para 
o aluno estar mais motivado para as 
aulas, além de proporcionar econo-
mia às famílias quando se trata da 
aquisição de itens escolares.

Homenagem ao prefeito Humberto Souto:
90 anos de dedicação à saúde de Montes Claros

O Hospital Aroldo Tourinho tem a honra de parabenizar o prefeito de Montes Claros,
Humberto Souto, pelos seus 90 anos de vida dedicados à saúde e ao bem-estar

da nossa cidade. Como ex-provedor desta instituição, Humberto Souto deixou um
legado de comprometimento e excelência, sempre pautado pela ética e pelo

cuidado com o próximo. Que essa data especial seja celebrada com muito
carinho e reconhecimento por toda a comunidade montes-clarense.

Parabéns, prefeito Humberto Souto,
que sua trajetória continue sendo inspiração para todos nós!
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    PRINCESINHA DO NORTE DE MINAS

Você sabe por que MOC tem esse apelido?

Centro de Vigilância divulga alerta após 
casos de Oropouche em Minas

Montes Claros, uma cidade pul-
sante, é considerada uma referên-
cia em saúde e comércio na região 
norte do estado de Minas Gerais. 
Dentre os apelidos do município, 
destaca-se um muito peculiar: 
“Princesinha do Norte de Minas”. 
Você já parou para pensar por que 
Montes Claros é chamada assim?

Uma hipótese é que a cidade 
teria abrigado realmente uma ge-
nuína princesa. Trata-se de uma 
filha ilegítima de Dom Pedro l, 
primeiro imperador do nosso país. 
De acordo com o livro “Montes Cla-
ros, sua história, sua gente e seus 
costumes”, ela era fruto da relação 
do imperador com uma criada mu-
cama que servia a Casa Imperial. A 
princesinha, segundo relatos, pare-
cia uma boneca, com olhos azuis e 
cabelos loiros, atributos que encan-
taram Dom Pedro l. Infelizmente, 
não há informações do nome da 
princesinha, nem de sua mãe.  

O livro conta que foi preciso 
manter o caso em segredo para não 
abalar o casamento imperial, visto 
que Dom Pedro era casado com a 

imperatriz Leopoldina e já vivia 
uma crise em seu relacionamento. 
Acontece que o imperador era um 
mulherengo de mão cheia, tendo 
diversos casos extraconjugais. Den-
tre seus relacionamentos românti-
cos, destacam-se o que teve com a 
Marquesa de Santos; com as fran-
cesas Noemi Thierry e Clemence 
Saisset; a brasileira Maria Benedita 
Delfim Pereira; a uruguaia María 
del Carmen Garcia; e a monja por-
tuguesa Ana Augusta.  

Porém, o imperador não des-
confiava que, desde o primeiro 
momento, Leopoldina já sabia da 
paternidade da pequena e, movida 
por um sentimento de rejeição e 
raiva, firmou o propósito de depor-
tá-la, juntamente com sua mãe, de 
imediato para o continente africa-
no, sendo Angola o destino final. 
No pensamento da imperatriz, 
era o local ideal, primeiro por ser 
uma colônia portuguesa, e também 
porque ali elas iriam acabar sendo 
vítimas do cruel mercado da escra-
vidão negra.

O que ela não contava é que 

Dom Pedro l descobriu a trama e 
tratou de tirar a princesinha dessa 
situação. Para isso, armou para que 
a jovem criada e sua pequena filha 
fossem entregues aos cuidados de 
um conselheiro, em Tijuco (hoje 
a cidade de Diamantina). Fato que 
foi concretizado.

Algum tempo depois, Diamanti-
na e região foram acometidas por 
uma epidemia de varíola e, para 
fugir desse surto, ambas vieram 
para o Arraial das Formigas, anti-
go nome de Montes Claros. Aqui, 
coube ao diligente sargento-mor 
Jerônimo Xavier de Souza acolher 
as duas, providenciando, ainda sob 
sigilo, uma morada à altura das re-
comendações do imperador; um 
lugar onde elas, mãe e filha, pudes-
sem viver com tranquilidade.    

Infelizmente, a pequena adora-
da de Dom Pedro l já chegou com 
a doença incubada no corpo, vindo 
a falecer dias depois. E, segundo 
alguns, foi assim que Montes Cla-
ros se tornou conhecida como a 
“Princesinha do Norte de Minas”. 
(HÉLDER MAURÍCIO)

Foram identificados quatro ca-
sos de Febre Oropouche em Minas 
Gerais, pelo Centro de Informações 
Estratégicas em Vigilância em Saúde 
(Cievs Minas). Após a identificação, 
o Cievs Minas emitiu um alerta para 
as cidades do Estado.

O Cievs regional de Montes 
Claros repassou também o alerta 
às secretarias de saúde que fazem 
parte da área atendida pelo órgão. 
Foram repassadas orientações para 
a população para reforçar as ações 
de vigilância epidemiológica e de 
saúde. Os casos suspeitos devem 
ser notificados, em no máximo, 24 
horas.

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros informou 
que a Fundação Ezequiel Dias, após 

análise em 93 amostras aleatórias, 
identificou a Febre Oropouche em 
duas pessoas de Ipatinga, uma da 
cidade de Gonzaga e outra de Con-
gonhas. O Cievs Minas segue inves-
tigando os quatro casos.

“A Febre Oropouche compõe 
a lista de doenças de notificação 
obrigatória. Por isso, qualquer 
caso suspeito da doença deve ser 
comunicado ao Cievs em até 24 
horas, por meio dos e-mails cie-
vsregional.moc@saude.mg.gov.
br; notifica-se@saude.mg.gov.br 
ou pelo telefone de plantão (31) 
99744-6983. Além disso, os servi-
ços de saúde devem preencher fi-
cha no Sistema de Informação de 
Agravos de Notificação (Sinan)”, 
destacou a coordenadora do Cievs 

Regional de Montes Claros, Agna 
Menezes.

De acordo com a coordenadora 
do Cievs de Montes Claros, Agna 
Menezes, o intuito das medidas 
de prevenção é diminuir a prolife-
ração do mosquito, que transmite 
a doença. Dentro das medidas de 
prevenção, estão: a eliminação de 
focos onde os insetos se reprodu-
zem e descansam, limpeza urbana 
e uso de repelente na pele.

A SRS ainda destacou que o 
informe semanal do Centro de 
Operações de Emergências (COE) 
Dengue e outras Arboviroses, da-
tado em 21 de maio, apontou que 
5.530 amostras que deram resulta-
do detectável para o vírus foram 
identificadas no Brasil.

“A maior parte dos casos teve 
como local provável de infecção 
municípios de estados da região 
Norte. A região amazônica, con-
siderada endêmica, concentrou 
91,4% dos casos. A transmissão 
autóctone foi registrada na Bahia, 
Piauí, Espírito Santo e Santa Cata-
rina. Há casos em investigação no 
Paraná, Rio de Janeiro, Maranhão e 
Mato Grosso”, informou a SRS.

Sintomas

Transmitida principalmente por 
mosquitos, após a picada em uma 
pessoa ou um animal infectado, a 
Febre Oropouche é uma virose que 
mantêm o vírus no sangue do indi-
víduo por alguns dias e, logo em 

seguida, podem repassar o vírus ao 
picarem outra pessoa saudável.

Os sintomas da Oropouche são 
parecidos com os da dengue e da 
chikungunya. Eles incluem: dores 
de cabeça, muscular, nas articula-
ções, náuseas e diarréia. Devido a 
semalhança dos sintomas, a iden-
tificação da doença se torna com-
plexa.

Transmissão

A Febre Oropouche apresen-
ta dois ciclos de transmissão, de 
acordo com o Ministério da Saúde. 
Confira quais são:

Ciclo Silvestre: em que animais, 
como bichos-preguiça e macacos, 
são portadores do vírus. Alguns 

mosquitos, como o tipo Coquillet-
ti diavenezuelensis e o Aedes ser-
ratus, também podem transmitir a 
doença. Entre eles, o inseto que é 
considerado o principal transmis-
sor da doença é  o inseto Culicoi-
des paraenses. Ele é popularmente 
conhecido como maruim ou mos-
quito-pólvora.

Ciclo Urbano: na área urba-
na, os humanos são os principais 
portadores do vírus. Nesse ciclo, 
além do mosquito comum, como 
o maruim, a muriçoca ou perni-
longo (Culex quinquefasciatus) 
também pode transmitir a doença. 
O maruim é o principal transmissor 
da doença. Já o mosquisto Aedes 
aegypti transmite a dengue e a chi-
kungunya.
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    MONTES CLAROS

    MONTES CLAROS

    JANAÚBA

    PIRAPORA

Ruas e avenidas ficam mais seguras para 
motoristas e pedestres com a Operação 
Tapa-Buracos

Prefeitura participará de 
blitzen sobre prevenção 
de incêndios

Quatro pessoas ficam feridas 
após acidente de carro 

Celebrar com Segurança

A Prefeitura de Montes Claros, através da 
Empresa Municipal de Serviços, Obras e Urba-
nização (Esurb), trabalha diariamente para pro-
porcionar mais mobilidade e segurança para a 
população através da Operação Tapa-Buracos, 
disponibilizando seis equipes para reparar as 
ruas e avenidas da cidade, diminuindo os trans-
tornos de motoristas, motociclistas, ciclistas e 
pedestres.

A equipe técnica da Esurb elabora diaria-
mente o cronograma de trabalho com base no 
mapeamento das vias e na solicitação enviada 
por moradores, através do Disk Tapa-Buracos. 
A programação pode sofrer alterações, de acor-
do com o andamento dos trabalhos.

“O trabalho é importante para a manuten-
ção das vias, proporcionando ainda mais mo-
bilidade, segurança e qualidade de vida para a 
população. Por isso diariamente estamos com 
seis equipes nas ruas, focadas neste tipo de 
atendimento”, pontuou o presidente da Esurb, 
Edilson de Moraes.

Para solicitar o serviço de tapa-buracos, a 
população pode acionar a Esurb através dos te-
lefones 3212-6196 e 3212-1015, ou pelo e-mail 
esurb.tapaburacos@gmail.com (Luis Carlos 
Gusmão)

A Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA) da Prefeitura, em parceria 
com a Guarda Municipal, o Insti-
tuto Estadual de Florestas (IEF), a 
MCTrans, Bombeiros Militares e Po-
lícia Militar, realizará blitzen educa-
tivas sobre prevenção de incêndios 
no dia 1º de junho. As atividades 
ocorrerão no bairro Major Prates 
e nas proximidades do Hospital 

Aroldo Tourinho. O principal obje-
tivo dessa iniciativa é conscientizar 
a população sobre os riscos que os 
incêndios representam para o meio 
ambiente e a saúde pública.

Com a chegada do clima seco 
típico desta época do ano, os incên-
dios se tornam uma ameaça real e 
iminente. As blitzen educativas vi-
sam informar os moradores sobre as 
medidas preventivas que podem ser 

adotadas para evitar a ocorrência de 
focos de incêndio. A educação e a 
conscientização são essenciais para 
reduzir o número de incidentes e 
proteger tanto a natureza quanto a 
vida humana.

A prevenção é a melhor estraté-
gia para combater essa ameaça, e a 
participação ativa da comunidade 
é crucial para o sucesso das ações 
propostas. (André Senna)

Pirapora está prestes a celebrar 
duas ocasiões marcantes: o Encon-
tro Nacional de Motociclistas e o 
aniversário de 112 anos do muni-
cípio. Durante as festividades, a 
Prefeitura de Pirapora, por meio da 
Guarda Civil Municipal (GCM), atua 
garantindo a segurança e a tranqui-
lidade de todos os participantes.

A GCM acompanhará uma série 
de eventos ao longo dos quatro dias 
de comemorações. Na quinta-feira, 
as atividades começaram com a Pro-
cissão de Corpus Christi na Igreja 
São Sebastião, seguida pela Ação 
Maio Amarelo na Orla, dialogando 
com os motociclistas. No período 
da noite, a Procissão de Corpus 
Christi da paróquia Sagrado Cora-

ção de Jesus, fechando o dia com 
patrulhamento na Orla Fluvial.

De sexta-feira até domingo, a 
programação contará com ativida-
des do Encontro Nacional de Mo-
tociclistas e demais ações organi-
zadas pela EMUTUR durante o dia 
e shows na Orla Fluvial à noite. O 
sábado será marcado pelo Desfile 
Cívico, com participação dos agen-
tes municipais de segurança públi-
ca, desfilando junto aos diversos 
setores da gestão e personalidades 
do município.

Além da atuação da GCM, outras 
forças de segurança, como a Polícia 
Militar e o Corpo de Bombeiros, 
estarão presentes, trabalhando em 
conjunto para assegurar o bem-es-

tar de todos os presentes. Essa cola-
boração entre diferentes órgãos re-
força a importância do trabalho em 
equipe e a dedicação de cada agente 
para proporcionar um ambiente se-
guro e acolhedor.

O comandante da GCM, Jefer-
son Moura, destaca a relevância 
do trabalho integrado durante os 
eventos: “A presença da Guarda 
Municipal, aliada ao esforço das 
demais forças de segurança, é fun-
damental para garantir que todos 
possam aproveitar as festividades 
com tranquilidade. Convidamos a 
população e os visitantes a contri-
buírem para que a festa seja uma 
experiência segura e agradável”. 
(Larissa Rocha)

Quatro pessoas ficaram feridas 
após um acidente entre dois dois 
carros e uma carreta, no bairro 
Veredas, na saída de Janaúba para 
Jaíba. A batida aconteceu nessa últi-
ma quinta-feira (30), no feriado de 
Corpus Christi, na Avenida Pedro 
Álvares Cabral.

O Samu informou que, um 
homem, de 40 anos, precisou ser 
desencarcerado pelo Corpo de 
Bombeiros. A vítima estava com es-
coriações pela cabeça e suspeita de 
um traumatismo na pélvis. Para fazer 
a retirada, os bombeiros precisaram 

cortar e tirar a porta, e depois o 
painel, que estava sob as pernas do 
homem.

Ainda de acordo com o Samu, 
mais duas vítimas foram socorridas: 
uma mulher, de 59 anos, que esta-
va com um corte no lábio e dor no 
tórax, e outra de 57, que fraturou 
quatro costelas. Elas eram passagei-
ras do carro em que o homem ficou 
preso às ferragens e precisou ser de-
sencarcerado.

Uma quarta vítima também se 
envolveu na batida entre os veículos, 
porém, ela foi levado ao hospital por 

populares que passavam pelo local.
Segundo informações do Corpo 

de Bombeiros, testemunhas conta-
ram que os carros trafegavam em 
sentidos opostos na pista, quando 
um deles acabou enconstando em 
uma carreta após tentar ultrapassá-
-la. Após a tentavia frustrada, o mo-
torista perdeu o controle da direção 
e bateu em um segundo veículo. Os 
populares não souberam dizer qual 
foi o carro que provocou o acidente. 
As pessoas não anotaram dados da 
carreta e não foi possível identificar 
o seu condutor. ( WebTerra)
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AMM movimenta cenário político de 
Minas Gerais nos dias 4 e 5 de junho

Programa Financinhas é ampliado nas 
Escolas para atender mais crianças

Encerramento de mandatos, eleições municipais e o futuro das cidades” é o tema principal 
do evento neste ano

Nesta edição, a iniciativa gratuita de educação financeira será realizada em escolas de 11 
municípios da região

Com a expectativa de reunir 
mais de dez mil participantes, o 
39º Congresso Mineiro de Muni-
cípios acontece nos dias 4 e 5 de 
junho, no Expominas, em Belo 
Horizonte. Promovido anualmente 
pela Associação Mineira de Municí-
pios (AMM), o evento movimenta 
o cenário político mineiro, com a 
presença de autoridades, agentes 
municipais e políticos renomados 
para discutir questões essenciais 
relacionadas ao futuro das cidades 
e às eleições municipais.

Os participantes do maior 
evento municipalista estadual do 
país terão acesso a mais de 300 
temas de palestras com discussões 
relevantes ao dia a dia da adminis-
tração pública, com foco no encer-
ramento de mandato, nas eleições 
municipais e no futuro das cida-
des. Serão oferecidas orientações, 
debates e fóruns sobre temas per-
tinentes à gestão pública, propor-
cionando aos prefeitos, vice-prefei-
tos, vereadores, agentes da gestão 
pública municipal, formadores de 
opinião; imprensa e sociedade ci-
vil, acesso a informações privilegia-
das e formas modernas de gestão 
de recursos e projetos.

“A expectativa é grande para esta 
edição, pois estamos diante de um 
momento crucial para as gestões 
municipais, em que a transição de 
mandatos e as eleições municipais 
são temas de extrema relevância. O 
futuro das nossas cidades está em 
jogo, e é essencial que estejamos 
preparados para enfrentar os de-
safios que se apresentam. É uma 

oportunidade única para discutir-
mos estratégias, compartilharmos 
experiências e nos capacitarmos 
para promover o desenvolvimento 
sustentável e a qualidade de vida 
em nossos municípios”, destaca o 
presidente da AMM e prefeito de 
Coronel Fabriciano, Dr. Marcos 
Vinicius.

Medalha e comenda

Um dos momentos esperados 
do Congresso é a entrega das prin-
cipais homenagens concedidas 
pela AMM às autoridades que se 
destacaram na defesa dos municí-
pios de Minas Gerais. A homena-
gem acontece durante abertura so-
lene, que contará com a presença 
do governador Romeu Zema; do 
presidente da ALMG, Tadeu Mar-
tins Leite, e das principais autori-
dades do estado.

A Medalha do Mérito Munici-
palista Celso Mello de Azevedo é 
reconhecida como a mais alta con-
decoração conferida pelos prefei-
tos mineiros às personalidades e 
entidades que contribuem com o 
seu trabalho em favor do munici-
palismo. E a Comenda Especial do 
Mérito Municipalista, que é conce-
dida pela AMM a pessoas que te-
nham contribuído para o desenvol-
vimento dos municípios mineiros.

Feira para o Desenvolvimento 
dos Municípios

Juntamente com o Congresso 
Mineiro de Municípios, a AMM 

promove a Feira para o Desen-
volvimento dos Municípios, que 
conta com a participação de ex-
positores das mais diversas áreas. 
No local, estarão reunidas insti-
tuições, empresas e prestadores 
de serviços, que acreditam no po-
tencial dos municípios mineiros e 
na capacidade de obter melhores 
resultados das administrações. 
Um momento oportuno para se 
difundir conhecimento, fazer in-
tercâmbio de experiências e in-
teragir com os participantes dos 
diferentes setores que integram 
a administração pública, além de 
fazer contatos com potenciais in-
vestidores.

Prêmio Mineiro de Boas Práti-
cas na Gestão Municipal

Os participantes do 39º Con-
gresso Mineiro de Municípios po-
derão conferir também a entrega 
do “12º Prêmio Mineiro de Boas 
Práticas na Gestão Municipal”, às 
17h do segundo dia, quando se-
rão informados os vencedores da 
edição. Em 2024, o Prêmio con-
templará quatro eixos: Assistência 
Social, Esporte, Cultura e Saúde.

A premiação oferecida pela 
AMM visa mostrar que é possível 
empreender no âmbito público 
municipal, transformando os pro-
jetos bem-sucedidos de políticas 
públicas em mecanismos para 
uma gestão moderna, voltada 
para resultados efetivos, contri-
buindo no desenvolvimento mu-
nicipal e na qualidade de vida dos 

cidadãos.

Eleições Municipais

No dia 5 de junho de 2024, o 
Palco Minas Gerais será o epicentro 
de discussões fundamentais para as 
eleições municipais deste ano com 
o encerramento do Projeto Antes 
do Voto, promovido pelo TRE-MG 
em parceria com a AMM. O evento, 
intitulado “Fórum Eleições Muni-
cipais 2024”, reunirá autoridades, 
especialistas e profissionais do 
direito eleitoral para uma série de 
palestras e debates que visam escla-
recer aspectos cruciais do processo 
eleitoral.

O evento começa às 9h com a 
abertura conduzida por Dr. Marcos 
Vinicius, presidente da Associação 
Mineira de Municípios (AMM) e 
prefeito de Coronel Fabriciano, 
acompanhado por Octavio Augusto 
de Nigris Boccalini, Desembarga-
dor e Presidente do Tribunal Re-
gional Eleitoral do Estado de Mi-
nas Gerais (TRE-MG), e Joemilson 
Donizeti Lopes, Desembargador e 
Diretor Executivo da Escola Judi-
ciária Eleitoral do TRE-MG.

Comunicação nas eleições  

No dia 5 de junho, o Auditó-
rio AMM será palco de um even-
to essencial para a compreensão 
das estratégias de comunicação 
nas eleições municipais: o Fórum 
“Comunicação é o Foco nas Elei-
ções Municipais”. A programação 
do evento é pensada para discutir 

as mais modernas e eficazes práti-
cas de comunicação e marketing 
eleitoral.

O evento começa às 13h30 
com a palestra “A eleição da po-
larização?”, conduzida por Felipe 
Nunes, Diretor da Quest e comen-
tarista da Globo News.

Mulheres municipalistas

Sensibilizar as pessoas sobre a 
importância da participação femi-
nina na política, especialmente em 
ano eleitoral. Este será o objetivo 
do “Encontro de Mulheres Muni-
cipalistas: liderando com inovação 
e inclusão”, no dia 4 de junho, às 
15h30, no 39º Congresso Mineiro 
de Municípios.

“Convidamos mulheres de toda 
Minas Gerais, com trajetórias distin-
tas, para que, por meio de pergun-
tas norteadoras, possamos gerar 
um debate”, afirma a presidente 
do Movimento Mulheres Municipa-
listas (MMM), Tania Ziulkoski, que 
será uma das expositoras do Encon-
tro em Belo Horizonte. Outra pales-
trante será a assessora especial de 
governo da prefeitura de Coronel 
Fabriciano, Flávia Freitas, ressalta 
a importância da atuação da mu-
lher na política, da participação 
feminina nas eleições e, sobretu-
do, de participarem de ações e de 
eventos como a Marcha e o Con-
gresso Mineiro de Municípios.

Serviços AMM

Além dos seminários e pales-

tras técnicas, a AMM disponibili-
zará um espaço, dentro do Con-
gresso, dedicado ao atendimento 
técnico especializado aos gestores 
e servidores municipais, dentro 
das diversas áreas da administra-
ção pública. No espaço, os partici-
pantes também poderão conhecer 
mais os serviços oferecidos pela 
entidade, com a apresentação 
dos produtos que otimizam a ges-
tão pública, como o Observatório 
AMM, o Diário Online, o AMM Lici-
ta, o Portal das Transferências, entre 
outros.

Parceiros

O 39º Congresso Mineiro de 
Municípios tem o patrocínio Cai-
xa Econômica Federal, Governo 
Federal, Governo Federal, Confe-
deração Nacional de Municípios 
(CNM), Cesar, Crea-MG, Sebrae 
Minas, Cemig, Copasa e Governo 
de Minas Gerais

E também o apoio institucio-
nal da Assembleia Legislativa do 
Estado de Minas Gerais (ALMG), 
Companhia de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (CODEMGE), Em-
presa Mineira de Comunicação, 
CDL- Belo Horizonte, CAU/MG, 
CRT-MG, consórcios e associações 
microrregionais de todo o estado. 

39º Congresso Mineiro de 
Municípios

Data: 4 e 5 de junho de 2024
Local: Expominas – Belo Hori-

zonte

Na busca por um futuro mais 
consciente e financeiramente edu-
cado, o Sicoob Credinor lança a 
terceira edição do Financinhas nas 
Escolas na região, programa criado 
pelo Instituto Sicoob que visa dis-
seminar educação financeira para 
crianças do ensino fundamental 
I. A cada edição, o programa rea-
firma o compromisso em transfor-
mar a realidade de comunidades, 
levando conhecimento e capacita-
ção para os pequenos cidadãos de 
hoje, que serão os grandes gesto-
res de amanhã.

O Financinhas é uma iniciativa 
gratuita que utiliza uma metodo-
logia exclusiva para ensinar con-
ceitos financeiros de maneira lú-

dica para crianças de 6 a 12 anos. 
O programa inclui a formação de 
professores em educação finan-
ceira, com base em pressupostos 
pedagógicos que promovem uma 
aprendizagem alinhada a valores 
e princípios cooperativistas, e em 
consonância com a Base Nacional 
Comum Curricular (BNCC).

Em 2023, cinco municípios da 
região foram contemplados com 
as atividades do programa: Brasí-
lia de Minas, Buenópolis, Coração 
de Jesus, Lagoa dos Patos e Mira-
bela. Ao todo, foram doados 300 
livros; 84 professores capacitados 
e 968 crianças atendidas. Neste 
ano, além dos cinco municípios 
da última edição, o programa será 

estendido para Augusto de Lima, 
Bocaiuva, Corinto, Francisco Sá, 
Juramento e Itacambira.

Igor Andrade, coordenador do 
projeto no Sicoob Credinor, desta-
ca a importância da continuidade 
e expansão do programa: “Nosso 
objetivo é integrar o programa ao 
cronograma escolar anual, garan-
tindo que as ações realizadas em 
2024 sejam mantidas e ampliadas 
em 2025. Além dos municípios já 
atendidos, teremos o prazer de 
incluir mais seis cidades na nossa 
grade de atuação, permitindo que 
mais crianças tenham acesso a essa 
valiosa educação financeira”, rela-
ta.

Os materiais didáticos utiliza-
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dos no programa incluem a Co-
leção Financinhas, que apresenta 
conceitos de educação financeira 
de forma acessível e divertida 
para as crianças. Com versões 
em português, inglês e espanhol, 
os livros são instrumentos fun-
damentais para a formação de 
gerações bem-informadas e ap-
tas a tomar decisões financeiras 
responsáveis e estão disponíveis 
para download, de forma gratuita, 
no site do Instituto Sicoob.

Dario Colares, presidente do 
Conselho de Administração do 
Sicoob Credinor, reforça a missão 
do programa. “Nosso objetivo é 
tornar as pessoas mais conscien-
tes da sua vida financeira, capaci-
tando desde cedo para que façam 
escolhas responsáveis e susten-
táveis. A educação financeira é 
uma ferramenta poderosa para a 
formação de cidadãos mais prepa-
rados e conscientes”, afirma.

Com os resultados alcançados, 

o Sicoob Credinor recebeu um 
troféu da Central Crediminas em 
2023. A instituição reconheceu 
a relevância e condução do pro-
grama pela Credinor, que projeta 
levar o Financinhas nas Escolas 
para todas as cidades abrangidas 
pela cooperativa.

Para mais informações sobre 
o programa, acompanhe as redes 
sociais do Sicoob Credinor (@
sicoobcredinor) e o site do Insti-
tuto Sicoob.
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Padre Zezo confronta Seu Tico Leonel, e Marcelo e Deodora comemoram o suces-
so de seu plano. Zefa Leonel conversa com Juquinha, que afirma ter sido cuidado por 
Blandina. Padre Zezo acusa Seu Tico Leonel por ter ouvido a confissão de Deodora 
em seu lugar. Caridade insinua a Margaridinha e Benvinda que ambas foram enga-
nadas por Corina. Blandina manipula Zé Beltino. Margaridinha enfrenta Quintilha e 
hospeda Caridade em seu quarto.

Paulina nega qualquer envolvimento com o mal-entendido, e Tom desconfia. Vê-
nus tira satisfações com Netuno/Léo por seu comportamento com Tom. Electra reage 
insegura ao convite para se apresentar com sua turma de dança. Murilo tenta não de-
monstrar sua tristeza diante de Luca. Hans pensa em sabotar instalação no restaurante 
da galeria. Leda marca encontro com um homem pelo aplicativo de namoro. Vênus e 
Luca assinam contrato com a empresa que fará projeto com a Fundação. 

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio diz a Bento que eles oferecerão consultoria jurídica a Dona Patroa 

para auxiliá-la no divórcio. Lu comenta com Morena que sua família tem posses. 
Inácia teme pelo que Mariana seja capaz de fazer contra José Inocêncio. Dona Patroa 
agradece a Rachid por ter levado Sandra ao altar. João Pedro afirma a Sandra que, 
se José Inocêncio não aceitar seu filho, ele não irá mais considerá-lo como seu pai. 
Eliana incentiva Dona Patroa a ficar com Rachid. 

Vitor avisa Clara e Hélio que vai viajar, mas não revela o destino. Fausto toma posse 
de todos os livros de Shakespeare. Enzo notifica Leandro que a empresa de auditoria 
encontrou um desvio de uma grande quantia da Monter Holding. Prestes a viajar, Glaucia 
percebe que Vitor conseguiu remover todo o dinheiro da conta dela. Após Laura se ma-
chucar na partida de boxe com Mariana, a mãe de Julieta leva flores e se desculpa. Mariana 
também alega a Laura que não tem chance de voltar a namorar com Mauro. 

‘Minha sogra, parte da minha família’: 
Gracyanne Barbosa explica relação 
com mãe de Belo e abre o jogo sobre 
reconciliação com pagodeiro

Eita! Suzana Gullo, mulher de marcos Mion, 
priva perfil do Instagram após críticas em 
meio à polêmica de traição

Suzana Gullo está aproveitando via-
gem em família fora do Brasil em meio 
a rumores de traição por parte do mari-
do, Marcos Mion. Mas para dar um fim 
nos comentários maldosos e ataques, a 
empresária acabou tomando uma atitu-
de radical nas redes sociais. Saiba mais!

Eita! Suzana Gullo, mulher de mar-
cos Mion, toma séria atitude nas redes 
sociais após boatos de traição e crise 
no casamento

Casamento de Marcos Mion e Suza-
na Gullo teve pajem incomum no altar 
e surpresa do noivo

Mulher de Marcos Mion, Suzana 
Gullo restringiu seu Instagram após 
polêmica na web

Casamento de Marcos Mion e Su-
zana Gullo: noivo cantou com Paulo 
Ricardo música do U2

Após casamento, Marcos Mion e 
Suzana Gullo foram para o México e 

Califórnia (EUA)

Suzana Gullo não quer saber de 
comentários maldosos ou se metendo 
em sua vida íntima pelas redes sociais. 
Desde que os rumores de traição de 
Marcos Mion começaram a viralizar 
na internet, a empresária foi alvo de 
críticas por manter seu casamento e 
continuar trocando declarações de 
amor com o apresentador da TV Glo-
bo. Aproveitando a viagem com família 
fora do Brasil, ela, além de desmentir 
crise ou qualquer boato de infidelida-
de, decidiu tomar uma atitude radical 
para dar um fim nesses haters.

Primeiro, Marcos Mion fez uma 
postagem usando foto do casal para 
rebater os rumores de que teria traído 
Suzana Gullo com Débora nascimento 
em viagem. “Todo mundo sabe que não 
dá para acreditar em tudo que falam na 
internet. Não foi a primeira fofoca, nem 

será a última. Seguiremos sempre jun-
tos”, disse. Logo depois, o comunica-
dor alterou a legenda: “Mudei a legen-
da para o que interessa. Vibrar sempre 
na energia do amor verdadeiro”.

Suzana Gullo ironiza rumores de 
traição com oração de São Bento

Nos comentários, a mãe de Romeu, 
de 18 anos, Donatella, de 15, e Stefano, 
de 14, citou uma oração de São Bento 
como indireta aos que republicavam 
esses burburinhos de traição. “Com a 
oração de São Bento nos protegendo 
sempre: ‘Beba tu mesmo do teu vene-
no’. Amém”, escreveu ela.

Agora, Suzana Gullo decidiu tomar 
uma série atitude para acabar de vez 
com os comentários maldosos da in-
ternet. Com 1,2 milhões de seguidores, 
ela decidiu privar sua conta e, agora, só 
pode interagir com ela no Instagram se 
ela aceitar a solicitação.

Gracyanne Belo explicou o motivo 
de ainda chamar de ‘sogra’ a mãe de 
Belo, mesmo com o término. Ela tam-
bém abriu o jogo sobre suposta recon-
ciliação com o pagodeiro!

Gracyanne Barbosa explica relação 
com mãe de Belo: ‘Sempre vai ser mi-
nha sogra’

Gracyanne conhece Terezinha Viei-
ra, mãe de Belo, há mais de 15 anos e 
não pretende cortar relações com ela, 
mesmo com a separação

A separação de Belo e Gracyanne 
Barbosa continua a render assunto nos 
veículos de celebridades

Belo e Gracyanne Barbosa se divor-
ciaram, após 16 anos de casamento; 
influenciadora negou qualquer recon-
ciliação com pagodeiro

Gracyanne Barbosa não esconde a 
saudade que sente de Belo, mas deixou 
claro que eles não voltaram

Gracyanne Barbosa não esconde 
a saudade que sente de Belo, embora 
tenham terminado de forma polêmica 
aos olhos do público. A musa fitness, 

inclusive, mantém uma boa relação 
com a mãe do pagodeiro, com quem 
saiu recentemente e postou registros 
nas redes sociais. Nesta quinta-feira 
(30), questionada sobre ainda chamá-la 
de ‘sogra’, ela explicou o carinho que 
tem pela senhora e abriu o jogo com re-
lação aos boatos de reconciliação com 
o líder do Soweto.

Gracyanne responde se voltou com 
Belo e expõe relação com ‘sogra’

No mesmo dia em que Belo apare-
ceu abraçado com uma suposta nova 
affair, Gracyanne publicou uma selfie 
ao lado de Terezinha Vieira, mãe do ar-
tista, no Instagram. “Feriado com a so-
grinha”, escreveu a modelo, que engor-
dou 3kg após o término. Não demorou 
muito para que a internet começasse a 
especular uma possível reconciliação 
entre os dois. “Como assim sogrinha? 
Vocês voltaram?”, perguntou uma se-
guidora de Barbosa.

A influenciadora revelou que re-
cebeu diversas mensagens como essa, 
querendo saber sobre a suposta volta. 

Mas, jogando um ‘banho de água fria’ 
nos fãs do casal, ela foi categórica: “Não 
voltamos!”. Em seguida, a morena ex-
plicou que conhece Teresinha há mais 
de 15 anos e o carinho entre as duas 
continua o mesmo, para além de qual-
quer casamento.

‘Sempre será minha sogra’: diz Gra-
cyanne sobre mãe de Belo

“Convivo com a dona Terezinha há 
16 anos! Ela sempre será minha sogra e 
parte da minha família, independente 
de qualquer coisa. Aqui, ela sempre en-
contrará carinho, atenção, amor e ami-
zade (não só ela, mas toda a família)”, 
continuou Gracyanne. “Hoje, ela tinha 
umas coisas para fazer na rua, fui levá-
-la, conversamos, nos divertimos e ela é 
muito engraçada e sincera”, expressou, 
rasgando elogios à ‘sogra’.

Por fim, a ex de Belo ressaltou que 
foi um dia especial e expôs o desejo da 
mãe do artista em morar com ela. “Pra 
onde eu for ela vai”, descontraiu, dan-
do um ponto final nos rumores.
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Capoeiristas 
Piraporenses 
foram destaques 
em campeonato de 
Martinho Campos

North Esporte Clube busca revanche contra 
URT neste sábado, na Arena Credinor

Bicicross esteve no pódio em mais uma etapa 
do Campeonato Mineiro

Gabriel Milito avalia fase de grupos da Copa 
Libertadores: 'Contente pelo rendimento'

Respaldos pelo apoio da Pre-
feitura de Pirapora, por meio da 
Secretaria de Esporte, Juventude 
e Cultura (SEJUC), o grupo Pira-
porense da Capoeira Afro Minas 
participou do 2º Campeonato 
de Capoeira na cidade de Marti-

nho Campos, no sábado (25/05). 
Dentre os sete capoeiristas que 
representaram o município, fo-
ram conquistadas seis premia-
ções na competição.

De acordo com o núcleo do 
Centro Cultural Afro Minas, o 

evento reuniu cerca de 250 par-
ticipantes que incluiu pessoas 
com deficiência e teve diversas 
categorias, desde a infantil até 
categoria geral absoluta, nos nai-
pes feminino e masculino. (He-
bert Vinicius)

Neste sábado às 15h, o North 
Esporte Clube enfrenta a URT em 
um emocionante confronto na Are-
na Credinor. Após ter perdido a 
última partida fora de casa contra 
o mesmo adversário, o North busca 
a revanche que pode impulsionar 
sua posição na tabela do campeo-
nato.

O técnico Paulinho Guará está 
confiante em uma excelente per-
formance de sua equipe. “Tivemos 
uma semana intensa de treinamen-
tos e recuperação. Os jogadores es-
tão focados e determinados a con-
quistar a vitória”, afirmou Guará.

Os torcedores do North Espor-
te Clube podem esperar um jogo 
disputado e cheio de emoção, com 
o time dando o máximo para asse-
gurar os três pontos e seguir firme 

na competição.
O North está reforçando seu 

elenco para a disputa do Campe-
onato Mineiro, Módulo II, com a 
contratação de três novos jogado-
res, que virão para ajudar e somar 
aos jogadores já existentes.

O atacante Kadu Barone chega 
ao North Esporte Clube trazendo 
experiências de times tradicionais. 
Ele será uma peça importante no 
setor ofensivo da equipe.

Fabricio Bigode é um volante 
versátil, conhecido por sua capaci-
dade de marcação e boa saída de 
bola e está pronto para fortalecer o 
meio-campo do North.

O meio-campista Dener Nasci-
mento traz ao clube sua habilidade 
técnica e criatividade no setor de 
criação, será essencial na articu-

lação das jogadas e no apoio aos 
atacantes.

O presidente do North Esporte 
Clube, Victor Oliveira, expressou 
sua satisfação com as novas con-
tratações, reforçando seu com-
promisso em montar uma equipe 
competitiva e buscar uma posição 
de destaque na competição.

Ainda segundo Victor, as con-
tratações vêm somar à equipe do 
North que conta com um elenco 
muito unido e forte, “temos alguns 
jogadores lesionados que estão se 
recuperando nosso departamento 
médico e logo estarão de volta para 
compor o time e dar sequência a 
um brilhante campeonato.”

A torcida pode esperar um time 
aguerrido e determinado a lutar 
por vitórias em cada partida.

A tradição e força do bicicross 
de Pirapora foi novamente com-
provada com a participação de três 
atletas piraporenses na 2ª Etapa 
do Campeonato Mineiro de 2024, 
na cidade de Varginha no último 
final de semana (25 e 26/05). Com 
o apoio da Prefeitura de Pirapora, 
através da Secretaria de Esporte, 
Juventude e Cultura (SEJUC), os pi-
lotos da cidade disputaram em três 
categorias diferentes, alcançando o 
pódio em duas delas e somando as-
sim pontos importantes dentro da 
competição.

O grande destaque, nos resulta-
dos dos piraporenses, foi o 1º lugar 

conquistado por Edson Cláudio Fi-
gueiredo, na categoria Cruiser 45 a 
49 anos. Na mesma classe para 50 
anos +, Antônio Maurício Lisboa 
ficou com a segunda colocação. Na 
categoria Men 30 a 39 anos, Rafael 
de Carvalho Santos chegou em 6º 
lugar.

Conforme o calendário da Fede-
ração Mineira de Bicicross, a próxi-
ma etapa do Campeonato Mineiro 
(3ª) será nos dias 29 e 30 de junho, 
no município de Poços de Caldas, 
onde os atletas piraporenses esta-
rão presentes, mais uma vez, com 
o suporte da Prefeitura de Pirapora.

(Hebert Vinicius)

O Atlético classificou-se para a próxima fase da Copa Liber-
tadores como primeiro colocado do Grupo G. Aliás, o Galo 
chegou à atual situação com cinco vitórias e uma derrota, e 
15 pontos somados.

O técnico do Galo, Gabriel Milito, aliás, avaliou de maneira 
positiva a atual situação alvinegra.

“Estou contente pelo rendimento e pelos jogadores, que 
hoje iniciaram, mas que, habitualmente, entram durante os jo-
gos ou aguardam uma chance. Cada dia eles me mostram nos 
treinos que estão preparados, como deram a resposta no jogo 
de hoje (terça). Foram os casos de Pedrinho, Mariano, Cadu, 
Kardec, Palacios, Alisson, Rabello, Gomes. Falei que isso é lon-
go, que eu precisaria de todos os jogadores. Eles aproveitaram 
os minutos na partida de hoje”, salientou.

Aliás, o treinador atleticano ainda comemorou o elenco 
que tem e as possibilidades que dá para fazer alterações.

“Não jogou Saravia, mas temos Mariano e sabíamos que 
ele poderia fazer um grande trabalho. Não jogou Alan Franco, 
mas tivemos Pedrinho, que sabíamos que poderia fazer um 
bom trabalho. Por qual motivo? Eu os vejo a cada dia, e eles 
são bons. Me contrataram para tomar decisão. Então, às vezes 
jogam uns. Hoje era uma partida para jogar os que jogaram”, 
finalizou. (Terra)

    PIRAPORA

    ATLÉTICO-MG
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DESDE DE ONTEM estou em Janaúba curtindo sua monu-
mental EXPOJANAS que está fazendo como sempre a dife-
rença. Na próxima semana estarei divulgando todos os de-
talhes. Tudo perfeito e nunca é demais aplaudir a turma do 
Sindicato Rural através do seu Presidente Bionicão Antunes 
e o dinâmico Prefeito Zé Aparecido. Viva Janaúba e seu povo 
hospitaleiro

INFELIZMENTE DEVIDO A COMPROMISSO assumido 
aqui em Moc não poderei atender gentil convite dos amigos 
Celmo Bernadino e Eleonora Pires Bernadino que estarão 
casando o filho Daniel no próximo final de semana numa 
bela vinícola em Portugal. A noiva é a linda Flávia Dantas. 
Aliás sua tia Beatriz Dantas foi minha glamourosa lindíssi-
ma, sempre fazendo um senhor sucesso na passarela do AC.

CARLINHOS MEU IRMÃO ME AJUDANDO na distribuição 
dos COBERTORES na campanha do Frio. Já iniciei a deste 
ano e espero contar novamente com a participação de todos 
os amigos. Me ajudem cobrir uma parte dos irmãos caren-
tes que estarão enfrentando pelo visto um rigoroso inverno 
este ano.

TIVE OPORTUNIDADE como sabem de ser amigo de mui-
tas celebridades e entre elas sempre lembro da inesquecí-
vel MARTA ROCHA que foi considerada uma das mulheres 
mais belas do mundo pela internacional revista norte ame-
ricana “Heper Bazar”. Marta veio aqui em Moc ao meu con-
vite para ser jurada do BAILE DA GLAMOUR GIRL e também 
na recepção dos meus 30 anos de jornalismo. Sua história 
daria um grande filme e mantive conversa com ela até ela 
ser internada por familiares numa casa de repouso. E olhem 
que era milionária, mas foi passada pra trás por um ex ma-
rido e filha. Mundo cão

FAMÍLIA: Jacinta Costa e o esposo Manoel da Fiat felizes 
com as filhas e os netos.

RECEBENDO NA FEIJOADA DO THEO o prefeito de Ja-
naúba Zé Aparecido que está sendo anfitrião de inúmeras 
personalidades na grande festa agropecuária e outro amigo 
querido de Janaúba que é o popular ZÉ de Gui.

QUEM TAMBÉM ESTEVE ANIVERSARIANDO no último 
final de semana foi a excelente jornalista ANDRÉA FROES 
aí recebendo o carinho do esposo Farley e do filhão Gabriel 
Froes.

QUEIRAM OU NÃO mas o Prefeito Humberto Souto trans-
formou Montes Claros numa nova e moderna cidade com 
obras marcantes junto ao seu VICE PREFEITO GUILHERME 
GUIMARÃES que deverá ser eleito para dar continuidade as 
importantes obras da nossa cidade. Em recente encontro 
fiquei feliz em rever Humberto, Tete Mangabeira e Alessan-
dro  Freire.

NOSSOS QUERIDOS AMIGOS Leandro e Maxilene Cotrim 
já estão afivelando as malas para mais um giro internacio-
nal. Desta vez estarão percorrendo a Costa Almaficana da 
Itália numa possante Motor.

EVENTOS IMPORTANTES
ESTE JORNALISTA TEM SELECIONADO bastante os convites 

que recebi constantemente. Aliás como sabem nunca fui “ar-
roz de festas”, mas existem alguns que são irrecusáveis como 
por exemplo na próxima sexta feira que terá a recepção dos 
15 anos de BARBARIA, filha de amigos que amo muito, ou seja, 
Heitor e Giovana Viana Sarmento e sua a irmã Beatriz. JÁ NO 
SÁBADO estarei indo às 15:30 ver o deslumbramento da noiva 
AMANDA HORTA MAMELUQUE que estará dizendo “sim” para 
KARRAN de Freitas Viana. Já posso imaginar a emoção de Ara-
mis Mameluque e Fátima Horta casando a única filha mulher. 
E Tem Mais: ás 22 horas vou na grandiosa FESTA JUNINA DO 
MAX MIM. Tenho que ter fôlego e graças a Deus tenho muito

ESTÁ NU
LULA FOI ENGOLIDO NA ULTIMA TERÇA-FEIRA, 28, 

pelo Congresso Nacional. Engolido com gosto, sem cerimô-
nia, sem misericórdia. Uma surra como poucas vezes se viu na 
história política brasileira. Uma derrota que revela o quanto o 
presidente está ‘nu’, sozinho, e com pouquíssima capacidade 
de reação junto a deputados e senadores.

ASSISTIU DE CAMAROTE
LULA, MESMO COM O AUXÍLIO de sua tropa de choque, 

não somente viu seus principais vetos serem derrubados, 
como foi obrigado a observar, de camarote, a claque bolso-
narista comemorar cada derrota do governo com o bordão: 
“Lula, ladrão, seu lugar é na prisão”.

DERRUBOU PROJETOS
O CONGRESSO DERRUBOU dois vetos de Lula e acabou 

com a saída de presos – proposta está relatada no Senado por 
Flávio Bolsonaro, filho do Jair Bolsonaro – e impediu o gover-
no federal de financiar ações de movimentos que incentivam a 
invasão de terras (leia-se o MST) e, de quebra, ainda manteve 
um veto do ex-presidente Jair Bolsonaro para impedir a prisão 
de até cinco anos para quem for flagrado financiando ou dis-
parando notícias falsas durante as eleições.

QUANDO SETEMBRO VIER
COMO JÁ DISSE SERÁ NOS MOLDES do ano passado a 

famosa NOITE DO GLAMOUR dia 28 de setembro no Mirante 
Eventos, quando estarei comemorando meu aniversário e os 
59 anos de GLAMOUR. Começará às 21 horas e será no estilo 
da FEIJOADA DO THEO. É claro que terá mais BRILHO e ou-
tras novidades. Já estou preparando a mesma para encerrar 
2024 com um evento esportivo e histórico. Me aguardem.

QUEM VAI PRODUZIR SAMANTHA PAULI-
NO quando ela for madrinha de Amanda Mameluque é o re-
nomado Cabelereiro das estrelas, Alex Silva. Este jovem com seu 
indiscutível talento e bom gosto é o sucesso do momento e seu 
salão fica na Rua Tupiniquins n°500, Melo.

E O POVO CONTINUA PAGANDO UM AB-
SURDO de juros para deixarem seus $$$ nos bancos que não 
estão pagando nem mesmo 0,70. Realmente o dinheiro está de-
saparecendo e o melhor negócio a longo prazo é mesmo investir. 
Fiquem de olho no seu dinheirinho guardado em Fundo de Ga-
rantia, Poupança etc. Analise sempre com especialistas.

E OS MERCADOS INTERNACIONAIS operam em queda na ma-
nhã desta quarta-feira, 29. O menor apetite ao risco é derivado de 
um receio por parte dos investidores que o Federal Reserve passe 
a cortar juros somente em 2025.

E O CONHECIDO PANCHO SILVEIRA come-
morou mais uma vez seu aniversário com um festão no “Duca 
Gourmet “. Detalhes nas próximas colunas.

MUITA E MUITA GENTE FICOU SEM IR curtir 
a famosa Expo JANAÚBA nestes dias por falta de vagas nos ho-
téis. Ainda bem que existe no Sindicato Rural daquela cidade um 
projeto para construção de um modernismo e confortável hotel. 
Bola pra frente.

SE O DINHEIRO FOR A SUA ESPERANÇA de 
independência, você jamais a terá. A única segurança verdadeira 
consiste numa reserva de sabedoria, de experiência e de compe-
tência.

VAP E VIP


